

Thüringen

Sichtbarer Verkehrslärm

[19.07.2017] Im Internet stellt Thüringen aktualisierte Lärmkarten für den gesamten Freistaat zur Verfügung. Damit komme Thüringen beim Schutz vor Straßenverkehrslärm einen großen Schritt voran.

Die Thüringer Landesanstalt für Umwelt und Geologie (TLUG) stellt jetzt aktualisierte Lärmkarten für ganz Thüringen online bereit. Damit wird laut dem Thüringer Ministerium für Umwelt, Energie und Naturschutz die Lärmbelastung an Hauptverkehrsstraßen für Bürger und Kommunen sichtbar. Der Freistaat gehöre mit dem Angebot zu den ersten Bundesländern, deren Lärm-Daten vollständig vorliegen. Damit komme Thüringen beim Schutz vor schädlichen Auswirkungen des Straßenverkehrslärms einen großen Schritt voran. Eine spezielle Software für Kommunen simuliere die Wirkung von Lärmschutzmaßnahmen, das Absenken der zulässigen Höchstgeschwindigkeit oder den Einbau lärmarmen Straßenbeläge. Auch die Lärmsituation auf unbebauten Flächen an Hauptverkehrsstraßen sei mit der Kartierung exakt bekannt. Lärmschutzmaßnahmen etwa für eine künftige Bebauung, können entsprechend genau geplant werden. „Die neuen Lärm-Karten der TLUG helfen, Bürgerinnen und Bürger wirksam vor Lärm zu schützen. Drei von vier Menschen in Deutschland fühlen sich von Lärm belästigt. Lärm kann krank machen. Lärm ist also nicht nur ein Umweltproblem, sondern auch eine Gefahr für die menschliche Gesundheit“, erklärt Umweltstaatssekretär Olaf Möller. Laut EU-Umgebungslärmrichtlinie müssen von Lärm betroffene Kommunen, soweit erforderlich, bis Juli 2018 Aktionspläne zum Schutz der Anwohner vor Verkehrslärm erarbeiten und bei der EU-Kommission vorlegen.

(ve)

[Link zur Lärmkarte Straßenverkehr](#)

Stichwörter: Geodaten-Management, Thüringen